



L'honorable Monsieur KING,  
Le chef politique qui n'a jamais  
manqué à ses promesses.

## La politique commerciale et tarifaire du parti libéral restaurera la prospérité

La politique tarifaire de Bennett est basée sur deux erreurs lamentables. Dans l'esprit des conservateurs, le tarif doit rétablir la marge qui peut exister entre le coût de revient d'une marchandise fabriquée au Canada, et le coût d'un article similaire importé de l'étranger. De plus, le commerce consiste, d'après eux, à exporter le plus possible et à importer le moins possible des autres pays.

La politique commerciale du régime King a été plus efficace que celle du gouvernement Bennett. Pendant les cinq années d'administration libérale qui ont précédé l'avènement des conservateurs, de 1926 à 1930, le Canada a importé pour \$2,733 millions de plus de marchandises qu'au cours des cinq années du régime de Bennett et exporté \$3,241 millions de plus. La balance favorable du commerce a été supérieure de \$508 millions à celle des cinq années de gouvernement conservateur.

Commerce canadien, sous les deux régimes politiques.

Régime libéral, 5 années fiscales  
1926 à 1930;  
Régime conservateur, 5 années fiscales  
1930 à 1935)

Imports:	
Libéral.....	\$5,581,000,000
Conservateur.....	2,848,000,000
Avantage libéral.....	\$2,733,000,000
Exports:	
Libéral.....	\$6,380,000,000
Conservateur.....	3,139,000,000
Avantage libéral.....	\$3,241,000,000
Commerce global:	
Libéral.....	\$11,961,000,000
Conservateur.....	5,987,000,000
Avantage libéral.....	\$5,974,000,000
Balance favorable:	
Libéral.....	\$799,000,000
Conservateur.....	291,000,000
Avantage libéral.....	\$508,000,000

La politique libérale est infiniment plus rationnelle. Elle assure une protection suffisante à l'industrie, dont elle sauvegarde la libre expansion mais sans déterminer de surévaluation arbitraire dans le prix des objets fabriqués. En définitive, c'est le consommateur qui absorbe l'augmentation du coût de production. Il importe donc, d'éviter les surcharges onéreuses injustifiées.

En matière de commerce extérieur, le parti libéral a toujours opéré en faveur de l'abaissement des tarifs. Il soutient une politique traditionnelle de traités et de concessions réciproques avec les principaux clients du Canada, laquelle procure des avantages indiscutables aux consommateurs sans entraver le progrès industriel. Cette conception est une formule mitigée entre le protectionnisme outré et le libre-échange radical incompatible avec les besoins du marché domestique. L'application de ces principes a toujours eu pour effet de créer des débouchés permanents pour les produits canadiens et de concourir à l'unité nationale du Dominion.

La politique tarifaire du gouvernement conservateur a nui au commerce du pays. Au lieu de chercher à s'assurer l'amitié des nations, M. Bennett les a ligées contre le Canada. Les accords impériaux lui ont fourni un autre prétexte pour échapper à la volonté du parlement et hausser le tarif intermédiaire au niveau du tarif général.

Depuis trois ans, les circonstances étaient propices à la négociation d'un traité de réciprocité avec les Etats-Unis. Et ce n'est qu'à la veille des élections générales que le dictateur Bennett s'est avisé d'entrer en pourparlers avec les représentants des Etats-Unis à ce sujet.

# VOTEZ POUR KING

Son parti est le seul groupe politique pouvant réaliser l'unité nationale et restaurer la situation économique du Canada.

LE COMITÉ CENTRAL LIBÉRAL, 10 rue St-Jacques ouest, Montréal.

B-3-F35-X

